

## FRENTE POLÍTICOS

**1. Preocupación extrema.** El diputado federal panista **Ricardo Villarreal**, también exalcalde de San Miguel de Allende entre los años 2015 y 2018, comentó que charló con la secretaria ejecutiva del Sistema Estatal de Seguridad Pública, **Sophia Huett López**, y ella le mostró su preocupación por el rumbo que ha tomado la seguridad en la Ciudad Patrimonio de la Humanidad. Y es que la criminalidad va al alza desde la llegada del alcalde **Mauricio Trejo**. Lo más reciente es el asesinato de un niño de un año de edad, caso que ha trastornado a la opinión pública de Guanajuato. La violencia se ha desbordado. El modelo del presidente municipal es simplemente fallido. ¿Se necesitan más tragedias?

**2. No somos nada.** “La ciudadanía tiene el derecho de contrastar las propuestas de las dos candidatas, ojalá y los de Morena no salgan con pretextos para no asistir al debate”, señaló **Omar Ortega**, vocero del PRD en la campaña a la gubernatura del Estado de México. Indicó que la ciudadanía quiere comparar las ideas de las candidatas, y qué mejor que hacerlo en esa modalidad. “Es claro que, ante el triunfo contundente de **Alejandra del Moral** en el primer debate, los de Morena están buscando cualquier pretexto para no presentarse”, dijo el perredista en favor de la candidata emergida del PRI. Está dicho que, sin el engrudo de la alianza, el PRD es menos que nada.

**3. Responsable indirecto.** Aunque el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, salió pronto a culpar al Presidente por la aprobación *fast track* de Morena en el Senado, se dice que en el blanquiazul no están muy contentos con la coordinación política del partido. En la sesión realizada en la antigua casona de Xicoténcatl, Morena y sus aliados lograron avalar 20 reformas de interés para el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, entre ellas la extinción del Insabi y la del Conacyt, el cual fue cambiado por Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, sin que los miembros de la oposición pudieran meter las manos. Lo único que queda claro es que su inacción les cobrará factura al PAN, pero también al PRI y al PRD. ¿Con esa fuerza van al 24?

**4. En caballo de hacienda.** Fácil tiene el camino el candidato de la coalición PAN-PRI-PRD al gobierno de Coahuila, **Manolo Jiménez**, quien marcha con una cómoda ventaja de más de 20 puntos sobre el abanderado de Morena, **Armando Guadiana**, de acuerdo con recientes encuestas. A un mes de que se lleven a cabo los comicios en los que se renovará la gubernatura de Coahuila, **Jiménez** tiene 51% de la intención de voto efectivo, mientras que **Guadiana** sólo alcanza 30%. Atrás de ambos se encuentra el abanderado del PT, **Ricardo Mejía Berdeja**, quien reúne 14% de las preferencias, y en último lugar el candidato del Verde, **Lenin Pérez**, con 5% de intención de voto. La división morenista, la mayor de las razones.

**5. Fijado.** En una reunión que tuvo como objetivo unir fuerzas entre los partidos políticos PAN, PRI y PRD, el presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, **Santiago Creel**, destacó que la alianza Va por México se fortalece al sumar lazos, mientras tanto, criticó la lucha constante entre los candidatos presidenciales de Morena, a quienes llamó *corcholatas*. El legislador afirmó que en su grupo están juntos, presentes, activos y, sobre todo, unidos, a diferencia de Morena, donde están divididos y tropezándose, exigiéndose mutuamente, además, reiteró que la unidad prevalecerá en su grupo. Pregunta: si estuvieran así, en tanta concordia, ¿no se les ocurrió cómo evitar que Morena les madrugara en *fast track*? ¿O eso no cuenta?